

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es ya un hecho la división del antiguo partido conservador acaudillado por el señor Sánchez Guerra, por las causas ya conocidas.

Hecho el recuento de las fuerzas que figuraban en primera línea, da el siguiente resultado:

Con el conde Bugallal quedan los ex ministros señores marqués de Lema, vizconde de Eza, Argüelles, Espada, Andrade, conde de Lizárraga, Rodríguez Viguri, Ordóñez y Wais; con el señor Sánchez Guerra, los ex ministros señores Ortuño, Piniés, Calderón, Bergamín, Montejo, Ruano, Burgos, Amat y Domínguez Pascual, quedando, pues, ambas fuerzas empatadas.

Se reservan los señores Fernández Prida, Cañal y Matos, y se mantiene en una actitud personal independiente, como siempre, el señor Sánchez de Toca.

Ahora vendrá, como es natural, la división del estado llano del partido, que será la que decida cuál de los dos grupos arrastra más gente.

Se espera con interés el día 8 de Marzo, en que se celebrará en Vitoria el descubrimiento de la estatua del señor Dato, y en cuyo acto aparecerá ya el partido dividido.

Puede afirmarse sin temer a error ninguno que en España todo está en liquidación.

Se dice que dentro de unos días el jefe de los liberales, conde de Romanones, reunirá a sus amigos para decirles que no pueden continuar la organización ni los procedimientos que tenían los partidos gubernamentales y que por tanto desde ese momento queda disuelto el grupo que ha venido dirigiendo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el presidente de esta Cámara de Comercio, Excmo. Sr. D. Juan Antonio Gómez Quiles.

—De Madrid, la distinguida esposa del Intendente del Depto. Excmo. señora doña María Ortega y Velazquez, con su hermana la señorita Victoria y bella hija María Araceli.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el capitán de Infantería de Marina D. Felipe Gutiérrez.

—Se encuentran enfermas la señora D.ª Angeles Carlos Roca de Carlos Roca y su bella hija Lola.

—Se encuentra enfermo don José Alessón,

—Está restablecida de su enfermedad Doña Caridad López de Portela.

Las fiestas de Abril

Las corridas de toros

Según noticias que tienen los señores que componen la comisión encargada de este festejo, los toros de Campo Varela y Guadalest tienen inmejorable presencia, por lo que la afición cartagenera quedará satisfecha.

La venta de bonos sigue en aumento, así como también la de palcos y localidades, habiéndose solicitado varios de Murcia y Alicante.

El cartel con Cañero, Lalanda y Posadas es excelente, por lo que esta-

mos seguro que las corridas serán un éxito para la comisión que las ha organizado.

La fiesta literaria

Se ultiman los detalles para la organización de esta fiesta que promete ser un acontecimiento.

Se celebrará probablemente el día 14 de Abril en la noche en el Teatro Circo.

OTEMA

Señores contribuyentes para los festejos

	Pesetas
Suma anterior	720
Don Gumersindo Meca	300
Don Baltasar Gil	300
Don José Casau	50
Don José Bonmati	250
Don Diego de Jodar	450
Don Juan Puertos	30
Suma	2.100

(Continuará)

Información de Marina

Solicita reenganche el sargento de Infantería de Marina José Antonio Lobato y el cabo Diego Fuentes Cuadrado.

—Se nombra ayudante personal del vicealmirante don Antonio Biondi al capitán de Infantería Marina don José Núñez de Castro.

—Se dispone que el crucero «Extremadura» quede separado de las Fuerzas Navales del Norte de África y a las órdenes del Capitán General del Departamento de Cartagena.

—En el E. M. del Departamento debe de comparecer D.ª Eladia Minguez.

—Procedente de Barcelona ha llegado el destructor «Villamil».

—El Capitán General visitó hoy el crucero «Méndez Núñez» haciéndosele los honores que le corresponden.

Información de Guerra

En el cuarto de Bandera del cuartel de Artillería ha tenido lugar hoy un consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Andrés Cánovas Andreu por el delito de desacato a Juez Municipal.

Lo ha presidido el coronel de Artillería don Jaime Pío y a la lectura del proceso han concurrido todos los oficiales de la guarnición francos de servicio.

—Despedida que hace el Coronel del 33 a sus subordinados:

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha dignado concederme el mando del Regimiento de Granada, de guarnición en Sevilla, y con este motivo ceso hoy en mandaros a vosotros a todos los que componéis el para mí inolvidable PELEADOR.»

He de despedirme de vosotros y una intensa emoción sella mis labios; tengo que agradecer a nuestro amado Soberano la atención que ha tenido con este viejo soldado llevándolo a mandar un Cuerpo en las tierras andaluzas en que ha nacido, pero esta inmensa satisfacción queda amargada por el dolor de separarme de vosotros, de vosotros a los que quiero como hijos, y a los que conmigo quisieran transportar a las bellas márgenes del Guadalquivir.

Más de tres años he convivido con todos los que formáis el Regimiento

de Sevilla; más de tres años de satisfacciones sin cuento que me habeis proporcionado; en este lapso de tiempo, que siempre será timbre de honor para mi vida militar, he saboreado con vosotros la gloria, conquistada por el Batallón expedicionario en Melilla, que hace recaer sobre todos la preciada Medalla Militar que alcanzasteis para nuestra Bandera; he recibido el insuperable galardón de regias felicitaciones por la admirable instrucción de este Regimiento; he sentido la alegría de ver afianzado nuestro buen nombre y prestigio; he pasado por la zozobra de los sufrimientos de nuestros hermanos en Larache, que serán continuadores de nuestra gloriosa historia; y en todo momento y en toda ocasión ha sentido el orgullo de mandaros.

Esta red inconsútil de satisfacciones y de sufrimientos me liga a vosotros de por vida y ello hace que mi separación del 33 sea para mí más dolorosa.

No son mis frases conceptos sin alma, formularios, son voces que salen de muy hondo, de mi corazón y van a vosotros para daros mi adiós despedida, a los que aquí quedáis, a los que en África mantienen el honor del pabellón español, y a esos, a los que la suerte adversa mantiene en los duros hierros de la cautividad rifeña.

No necesita el Regimiento de Sevilla recomendaciones mías, sé que todos los que han sido mis leales colaboradores en el servicio de la Patria, darán el mismo eficaz auxilio a mi digno sucesor; sólo os digo que en donde quiera que el Coronel Cubiles encuentre a alguien que haya servido en este inolvidable PELEADOR, será firme su afecto como si encontrase un hijo.

Jefes, Oficiales, clases y soldados del Regimiento de Sevilla, me voy de vuestro lado dejándoos mi cariño; se quita el 33 del cuello para gravárselo en el corazón el que hasta hoy fué vuestro Coronel, JOSÉ CUBILES.»

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

En el despacho del general Hermosa se reunieron el Patriarca de las Indias, el Alcalde de Madrid, damas pertenecientes a la Unión Española con su presidenta la Marquesa de Unzá del Valle con el fin de dar forma a la idea de levantar en Madrid el altar de la Patria conforme a la iniciativa de casi todas las señoras españolas.

—El general Navarro guarda cama a consecuencia de un fuerte enfriamiento.

—El Duque de Prim sufre un ataque de apoplejía.

—Anoche llegaron a Madrid los condes de Romanones recibiendo los familiares y amigos.

—En honor de Santo Tomás se celebrará en la catedral, de Madrid misa de pontifical que oficiará el Prelado.

El panegírico lo pronunciará el Obispo de Segovia. En ese día celebrarán los estudiantes católicos su fiesta anual preparando

CANDIDATOS A LA TUBERCULOSIS

Las personas que han sufrido gripe, pulmonía, bronquitis crónica; las que padecen anemia, inapetencia; las personas susceptibles a los cambios de temperatura; las desnutridas por afecciones gástricas y otras causas; son las más expuestas a contraer la TUBERCULOSIS.

Esas personas deben fortalecer sus pulmones, como único medio de librarse de la terrible «PESTE BLANCA».

purifica y enriquece la sangre, ensancha las arterias, facilitando la circulación, activa el trabajo del corazón y aumenta las defensas del organismo.

De estos resultados es garantía plena su composición, cuyos elementos constan detallados en nuestras etiquetas y folletos.

Manjamos gratis a toda España nuestros folletos con amplios detalles.

Zendejas N.º 3

EL TRATAMIENTO

(HEMOFORINA) es el remedio racional contra la ANEMIA, DEBILIDAD BRONQUITIS Y TUBERCULOSIS en sus primeros grados.

Contiene glicerosfosfatos, eucalipto, lecitina y plantas tónicas y pectorales, todo emulsionado a base de yemas de huevo.

Su sabor es verdaderamente exquisito; es una golosina con cualidades de alimento y medicina, cuyos resultados NUNCA FALLAN. IDEAL PARA NIÑOS.

Combinado con el TRATAMIENTO ZENDEJAS número 1, depurativo de la sangre, es de efectos sorprendentes en casos avanzados.

De venta en las principales farmacias de Cartagena
Depósito General: Farmacia Ruiz Stangre, Cuatro Santos, 19

los profesores y alumnos distintos actos.

Entre otros figuran misa de comunión general, partido de fútbol, velada en el teatro de la Princesa y un banquete de aproximación escolar y al cual acudirán todos los escolares.

—Dicen de Zaragoza que en un garage de la calle de la Torre, llenaban de gasolina el depósito de un automóvil los hermanos Lorenzo y Bernardo Montes alumbrándoles con un candil su hermana Felisa que tenía en brazos a un niño suyo de catorce meses.

La gasolina se inflamó haciendo explosión el depósito resultando todos con gravísimas quemaduras. La desgraciada Felisa y su hijo se hayan agonizando.

—Telegramas de Segovia dicen que en el pueblo de Pinilla descargó enorme tormenta. El labrador Celestino Rodado recibió una descarga eléctrica muriendo en el acto.

—Noticias de Oviedo dicen que continúa el temporal de nieve. El correo llegó con diez horas de retraso.

—La Junta Local de Abastos ha desestimado la instancia de los panaderos de la capital y algunos pueblos que solicitaban el aumentar el precio del pan.

—Comunican de Sevilla que al final del banquete conque fué obsequiado el general Sanjurjo, habló con los periodistas manifestándoles que las fuerzas que hay en Melilla entre peninsulares mehallas y harcas suman unos treinta mil hombres.

Dijo que para mediado de mes irá Estella a Melilla unos días. Confirmó que ha propuesto para el ascenso al comandante Varela esperando que será aprobado.

El mismo Varela, siguió diciendo al general Sanjurjo me ha informado de que la harca que manda la componen mil doscientos hombres.

Antes de realizar los ataques el comandante Varela sube en aeroplano tomando las medidas sobre el terreno que vá a operar. Así ha llegado Yeben-Udía siguiendo el mismo camino que el general Silvestre.

Hasta ahora las bajas de la harca son escasísimas pues solo ha tenido cinco muertos y cincuenta heridos llevando en cambio enterrados ciento cincuenta cadáveres de rebeldes.

Añadió el general Sanjurjo que todas cuantas operaciones realiza son previamente conocidas por él.

—Comunican desde Tetuán que se ha abierto información para conceder la Medalla Militar al teniente coronel de Regulares señor Mola y comandante señor Ponce de León.

Igualmente se ha ordenado la apertura de juicio contradictorio para conceder la laureada al teniente coronel del regimiento de Ceuta don Sebastián Mol, que murió gloriosamente con su hijo en el combate del zoco de Zela ta.

—Ha llegado el general Souza conferenciando con Estella. Este recibió numerosas personalidades. Despachó con su secretario.

—Continúan los encuentros entre algunas cábilas de esta región y los rebeldes.

—Telegramas de Roma dicen que el Cardenal Gasparri continúa indispuerto habiéndole ordenado los médicos guarde cama y suspenda las audiencias hasta restablecerse.

—Ha llegado a Roma el Arzobispo de Boston, Cardenal O'Connell.